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泰州远大官宣退出中国足坛后，
相当于开完了追悼会，但仍然有很多
后事需要处理，最重要的就是解决欠
薪问题。据了解，泰州远大一线队和
预备队上一次发薪水是在2020年11月
中旬，此后就开始停发薪水，这在远
大建队四年的历史中是第一次出现。
由此也看出远大退出的决心，当然也
有传言称远大希望转让后由新企业
承担之前工作。但是这样的希望并没
有变成事实，没有新的企业愿意接
手，这家俱乐部也就因此告别中国足
坛。

春节前，泰州远大的俱乐部工作
人员拿到了2020年最后两个月的工
资，递交“工资表”前，俱乐部表示会

在本月底前解决欠薪，但只是包含
2020年最后两个月的工资。有合同人
员2021年前三月的工资没有说法，同
时俱乐部还拖欠2019赛季末的冲甲
奖金，球员称这笔奖金也已经达到千
万级别。对于仍有合同的球员、翻译、
队医和其他工作人员等十余人的解约
善后问题，俱乐部也没有明确说法。而
工资更低的预备队年轻球员也已经开
始在网络上进行讨薪，官宣当晚一度
还在社交媒体的球迷圈里引发论战。
远大集团有1000多名工人，此前投资
人曾表示绝不会欠农民工一分钱，球
员们目前希望自己也能得到自己的权
益。
“俱乐部解散了，我们十分遗憾，

真的，有万分舍不得，和这支球队在一
起三年多，这里给了我家的感觉。现
在，我希望俱乐部可以把善后工作做
好，我们还有工资没有发，这都是我们
的辛苦钱，投资人也承诺不会欠薪，所
以我希望我们的钱能够拿到，而不是
打水漂。”一位工作人员表示。

除一线队预备队外，泰州远大还
有多支签约合作梯队，这些梯队均在
省外，系俱乐部为完成准入而购买的
青少年球队，这些球队的命运也是问
题。2007年龄段以后的几支梯队为泰
州市体育局旗下球队，包含男足女足，
原本是体育局为江苏省运会准备的球
队，远大俱乐部解散后，是否继续支持
泰州少年队，也不得而知。

三年三解散 恒大旧将晒黑白队徽图

在泰达远大官宣解散之后，上赛
季效力于泰州远大的门将方镜淇，马
上在社交媒体发布了一张黑白色的图
片，因为这已经是他连续三年里经历
第三次所效力球队的解散。
方镜淇曾担任过1993年龄段国奥

队的主力门将。自从2018赛季起，方镜
淇开始辗转漂泊，在梅县铁汉生态、天
津天海和泰州远大三支球队分别效
力，但他在这三支球队都仅效力一个
赛季后就经历了球队
的退出和解散。

方镜淇在2018年
效力的中甲球队梅县
铁汉就因为资金短
缺，在2019赛季结束
后宣布解散。当时方
镜淇在恒大效力多
年，一直踢不上主力。
所以方镜淇就主动要
求租借离队，加盟了
这支中甲球队。他在
梅县铁汉如愿以偿踢
上了主力门将，原以为自己会就此坐稳
主力。结果梅县铁汉在中甲属于高开低
走的球队，刚开始俱乐部雄心勃勃，直
接引进了穆里奇和洛国富两位重量级
外援，结果梅县队很快资金流出现了问
题，最终走向了解散的不归路。

方镜淇随后又去了中超球队天
海，他希望可以在天海实现踢中超主
力的梦想。不过天海队门将位置有国

门级球员张鹭，方镜淇只能暂时给他
打替补。天海客场对阵国安的比赛，方
镜淇获得了轮换出战的机会，并且有
可圈可点的表现。如果天海不深陷生
存危机，方镜淇绝对会选择留在球队，
继续等待踢中超主力的机会。只可惜
天海队经营状况糟糕，让方镜淇选择
了离队。他加盟了中甲球队泰州远大，
并且在主帅殷铁生的提拔下成为了球
队主力门将。

方镜淇在泰州远大效力期间，表
现十分出色，一举坐稳了后防核心的
位置。上赛季泰州远大能以中甲升班
马的身份，提前完成中甲保级任务，方
镜淇也是属于居功至伟的人。但他却
再一次收到了俱乐部解散的通知，他
在离开恒大之后，效力的三支球队都
相继解散，让方镜淇职业生涯也是一
片暗淡。

可憎！远大江苏队胎死腹中

2018年中冠第一升中乙
2019年中乙第三升中甲
2020年中甲第六未冲超
2021年正式宣布退出！

20日晚，泰州远大官方宣布，他们不会参加2021赛季中甲联

赛的比赛，这支成立只有四年的球队，将会正式告别中国职业足

坛。对于泰州远大来说，他们经历了两次生死劫，但是都没有抓住

最后的机会，最后不得不遗憾告别。 这支曾经完成三年三级跳的

俱乐部，正式退出中国足坛，让人唏嘘不已。
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泰州远大足球俱乐部成立于2017
年，是泰州地区第一家职业足球俱乐
部。2017年球队成立时，仅仅是远大集
团下属的一支业余球队，而在泰州这
样一个被称为“足球荒漠”的城市中，
想要搞一支职业足球队，难度可想而
知。但是远大集团偏偏不信邪，俱乐
部董事长李阳介绍，2017年12月，泰州
远大足球俱乐部发起了“贺岁杯”比
赛，当时殷铁生带领青岛中能队参加
了那项赛事，泰州远大俱乐部通过那
次机会和他相识，也进行了一些关于
俱乐部建设方面的沟通，而俱乐部对
未来的规划以及良好的硬件设施，最
终打动了殷铁生。

对于泰州远大，成都球迷并不陌
生。2018赛季，泰州远大征战中冠联
赛，最终两回合决赛击败成都队，以中
冠联赛冠军的身份升入中乙。2019赛
季中乙联赛季军争夺战，泰州远大5
比3战胜苏州东吴，获得中乙第三名，
与成都兴城一起携手冲甲成功。值得
一提的是，原国足、国奥主帅殷铁生从
2018年开始执教泰州远大。更令人惊
喜的是，当赛季，足协杯上泰州远大也

一路闯关，更是淘汰了中超球队广州
富力，打入16强。这样出色的战绩也是
泰州远大俱乐部后来调整目标，向中
甲冲击的底气所在。最终，球队也实
现了这一目标。
冲甲成功后，泰州连续引援，包括

刘建业、张新林等有国字号和中超经
验的球员加入阵中，球队的实力再次
升级。2020年中甲联赛，泰州远大进
入争冠组，与成都兴城为争夺中超名
额厮杀，成都兴城2比1获胜。赛季结
束，泰州最终获得第六名，未能冲超。
不过三年三级跳，从业余联赛打到中
甲，泰州远大与成都兴城一样，缔造了
足坛的一个奇迹。

但是，这样的一支黑马球队还是
和中国足球说了再见，20日晚间，泰
州远大官方宣布退出。在公告中，泰
州远大表达了不舍，“这是一个艰难的
决定，四年的时间里，远大足球俱乐部
上下一心，通过自己的拼搏与努力，实
现‘三年三级跳’的飞跃，填补了泰州
在职业足球上的空白。胸中无限慷与
慨，转身欲语泪沾衣，做出这样的决
定，没有谁能比远大人更遗憾。”

三年三级跳 黑马已成过眼云烟

“这是一个艰难的决定”

跟其他球队退出不同的是，泰州
远大并非因为欠薪而退出职业联赛。
当然，泰州远大也欠薪，但是欠薪其实
只有2020年12月份及之后的2021年1
月份这两个月，在上赛季联赛结束的
时候，就已曝资方有放弃球队的打算，
球队可能会解散。随后，泰州远大和无
锡方面进行谈判，寻求将球队转让到
无锡的可能性，不过进展并不是很顺
利。另外，当时泰州远大方面还和泰
州、常州等方面进行谈判，寻求转让，
但同样没有取得进展。其间，泰州体育
局的官方回应，也意味着泰州市政府
方面不愿意承接———当时泰州市体育
局表示：“在接手泰州远大俱乐部这件
事上，泰州方面未能找到出资方，此外

政府接手负担过重，目前由于疫情影
响，政府无法负担几千万的额外支
出。”
就在很多人都认为泰州远大将会

无法获得准入而解散的时候，泰州远
大突然召集球员进行《工资奖金确认
表》的签字，随后，2月28日，泰州远大
压哨递交了《工资奖金确认表》，准入
一事似乎柳暗花明，向足协提交了准
入申请的举动，打消了公众的担忧。
之所以递交《工资奖金确认表》，

这是因为江苏和南京方面的介入，介
入的前提是苏宁宣布暂停运营江苏
队，江苏和南京方面认为，一旦江苏队
解散，球队很多江苏籍球员流失将会
很可惜，另外，江苏队的梯队一旦解

散，也会很可惜，所以，江苏和南京方
面希望泰州远大转让并迁移到南京，
并由此保留那些因苏宁退出而留下的
足球资源，就是一个非常不错的善后
方式，有了这样的一批资源，未来江苏
足球要东山再起，难度就要小很多。据
悉，如果谈判成功，泰州远大迁址南京
之后，将冠以“江苏队”的名称。
但是最终的谈判还是失败，有些

核心问题没有达成一致，但并不是价
格的事情。没有谈拢，泰州远大最终还
是选择解散。此外，部分队员自己联系
投资人拿到了自由身证明。至于投资
人，他此前已经默认了球队解散的事
实，虽然一度还有希望，但是最终还是
没有任何希望。

欠薪非主因 转让没成扼杀希望

“希望薪水能拿到，而不是打水漂”

方镜淇沦为最惨足球人


